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洛阳会铭记这一骄傲时刻——18日8
时18分，中国惠普有限公司与洛阳市人民
政府签下20亿美元大单，国际软件人才及
产业基地项目花落洛阳。

“5A”项目是什么项目？
洛阳信息产业一直面临“三缺”：缺龙头

企业引领、缺高端人才聚集、缺核心技术支
撑，只见“繁星点点”，不见“皓月当空”。

昨天，洛阳迎来了有史以来规模最大的
信息产业项目，“三有”将逐渐成为现实。

在17日下午的见面会上，惠普全球高
级副总裁、惠普软件集团业务总裁汉斯皮
特·克莱表示，像 5A 景区那样，惠普基地
将是IT领域的5A项目。

惠普-洛阳国际软件人才及产业基地
项目是惠普软件集团在中国最重要的战略
布局之一，也是中国惠普软件在中原区域
唯一的国际软件人才及产业基地。它有三
个“中心”——

一是惠普软件人才实训中心。与国内
70所高校在软件测试、IT运维管理、软件开
发等相关专业开展合作，通过课堂授课和项
目实训练习，提高学生的实际技术能力，形
成国际领先的IT软件人才实训中心，为中国
惠普、洛阳国际软件人才及产业基地、中原
区域培养实用性国际软件人才。

二是惠普软件测试中心。建设大数据
和云计算中心、软件测试两大公共技术服
务平台，打造国际领先、国内认可的软件测
试中心。

三是惠普IT资源服务中心。搭建现
代化的IT资源服务中心，为园区进驻企业
提供云计算资源服务，对中原区域各省份
的云服务中心提供支持。

洛阳为何赢得“芳心”？
洛阳凭借什么优势在激烈的竞争中脱

颖而出，赢得了惠普的青睐？
今年3月底，我市捕捉到惠普计划在全

国范围内选址建设惠普国际软件人才及产
业基地的消息。得到消息的第二天，市委副
书记、市长李柳身，市委常委、副市长、市委
经济工作部部长宋殿宇就带领工作人员赶
赴北京，拜会惠普相关负责人。

今年四五月，惠普负责人两次来洛实地
考察。针对惠普提出的项目选址问题，我市
拿出四套方案供选择。得知惠普对教育和
科技能力尤为重视，我市相关负责人专程带
惠普负责人前往河南科技大学等高校考察。

为推进项目，市领导先后五次赶赴北
京拜会惠普负责人。市工信局信息科科长
李岳回忆，工作人员往往是下午到北京，晚
上和惠普方面商谈，次日早上赶回洛阳。工
作小组向惠普方面展示着洛阳市政府高效
的工作效率、诚挚的态度以及对项目的极大
热情，终于彻底打动了惠普。

惠普来了，洛阳准备好了吗？
效益好、前景广阔的项目，洛阳定会拿

出“心尖儿”地块迎接。惠普项目正建在了
洛阳的“心尖儿”上。

惠普项目地块包括西区、东区，分别位
于洛龙区和伊滨区。

西区地块位于洛河大堤以南、王城大
桥以东、牡丹大桥以西、隋唐城路以北，（如
下图）占地约 180 亩，建设规模为 50 万平
方米。该地块位于洛阳市中轴线上，距离
市政府办公地点5分钟车程。东区地块位
于伊河大堤以南、开拓大桥以东、湿地公园
以西、洛偃快速通道以北，（如下图）距离市
政府办公地点10分钟车程。

我市有关负责人表示，西区地块生态良
好、环境优美、交通便利、配套完善，洛阳市
已储备近20年。虽然先后有上百家国内外
大企业青睐此地，但洛阳市始终坚持引入世
界500强企业和国际品牌知名度较高的龙
头企业的规划定位，紧抓不放。

宋殿宇日前表示，为了迅速推进惠普
项目，我市成立了以李柳身市长为组长、各
相关部门主要领导为成员的项目协调推进
领导小组，对项目规划、国土、工商等问题
全部实行“一条龙”服务、“一站式”审批。
洛龙区、伊滨区也分别成立了工作领导小
组，为项目提供全程服务。

宋殿宇说，作为过渡，洛阳将协调洛阳
师范学院新校区，为项目提供教室1.2万平
方米，宿舍2500间，配备可容纳1.5万人的
食堂，供基地培训项目前期使用。

昨日上午10时，签约仪式刚刚结束，
我市有关方面立即召集有关区委局的主要
负责同志，与在洛的惠普高层进行项目对
接和协调，按照“明年上半年项目实质开
工”的总目标，对项目工作涉及的各个环
节，明确任务、时间节点和责任分工，时间
精确到天，任务具体到人。

打造中国硅谷，洛阳还有多远？
17日下午，省委副书记、省长谢伏瞻会

见了汉斯皮特·克莱。谈话中，双方都提到
一个梦想：把洛阳打造成中国的硅谷！

近几年，我市根据具体情况和结合外
地发展经验，把发展呼叫中心、软件、软件
服务外包、数据中心及云计算、工业设计与
创意、动漫手游等确定为信息产业发展的
重点方向，规划建设了炎黄数据处理产业
园等10余个信息产业园区，总规划面积达
20平方公里。

目前，全市信息产业企业超过600家，今
年新增87家。2012年，全市电子信息产业
实现主营业务收入200亿元，增长33.4%，高
出全市规模以上增速22.9个百分点。

今年，我市将电子信息产业列入全市
“4+2”重点产业链招商方向，制订了专项
招商方案，采取大员招商、小分队集中招
商、上门招商、以商招商等方式，积极开展
电子信息产业集群引进工作。惠普项目的
引进，就是该招商行动的极大成功。

现在，我们拿出最好的地块、最优的
政策支持惠普基地项目建设，只为再续硅
谷传奇，只为给洛阳经济升级版装上 IT

“主引擎”！
本报记者 孙自豪 孙小蕊

昨日上午，备受关注的惠普-洛阳国际
软件人才及产业基地项目签约，人民日报、新
华社、中央电视台、经济日报、科技日报、香港
文汇报、香港大公报等30多家知名媒体纷纷
聚焦洛阳。签约仪式之后，市政府与惠普方
面举行了媒体互动会。

市委副书记、市长李柳身，市委常委、副
市长、市委经济工作部部长宋殿宇，副市长杨
萍与惠普全球高级副总裁、惠普软件集团业
务总裁汉斯皮特·克莱，惠普中国区副总裁、
惠普软件集团大中华区总裁于志伟等共同出
席媒体互动会并回答记者提问。

有多好的项目
就有多好的政策
——惠普-洛阳国际软件人才及产业基地项目媒体互动会摘录

——惠普携百家优秀IT企业助力洛阳硅谷梦

惠普来啦！

记者：惠普为何选择在洛阳建立国际软
件人才基地？

汉斯皮特·克莱：我们与洛阳市政府领导
进行初期沟通时，他们就很快成立了一个项
目小组来推动工作。在工作中，我们也深刻
地感受到了洛阳市政府高效、专业、务实的工
作态度。在河南、在洛阳，我们看到了什么叫
精准的聚焦、什么叫远大的抱负、什么叫满腔
的激情。更重要的是，我们看到，洛阳人才济
济，这些人才对IT技术非常渴求。借助这一
切，我们坚信这个项目一定会成功。

记者：能否与我们分享一些洛阳打动惠
普的细节？

于志伟：在洽谈过程中，洛阳招商团队有
很多细节令人感动，并最终影响了我们的选
择。第一，以李柳身市长为首的工作组工作
非常细致。记得在谈到对高校学生进行实训
时，李市长提出学生应该在高校里接受一些
基础训练，之后再接受实训的效果会更好。
因此，我们计划与有关高校进行合作，提高培
训的效率。第二，为了这个项目，洛阳市政府
领导多次到北京惠普公司会谈，一点点落实
细节。这一点深深地打动了我们。

硬件方面。洛阳电子信息化、科技能力
相对领先，教育资源丰富，交通比较发达，这
些都符合惠普公司的选址要求。

软件方面。洛阳在技术孵化器等方面的
工作经验，也促使我们选择洛阳。从我们的角
度讲，我们更看重洛阳给我们带来的软实力。

记者：惠普项目落户洛阳，对洛阳经济
社会发展具有什么重要意义？

李柳身：惠普项目的落户对洛阳经济
转型、产业升级会起到里程碑式的作用。
概括起来有四个方面的重要意义：

一是提高洛阳的国际影响力。惠普是
世界IT领域的龙头老大，它落户后会聚焦
世界特别是IT界的目光。惠普的发展理
念、经营方式会对洛阳的国际化水平产生
极大影响。

二是提供大量的软件人才。惠普落户
洛阳后会和河南及周边地区70多所高校
进行合作，每年培训 3000 名到 10000 名

的国际软件人才。
三是提高洛阳的信息产业水平。据惠

普公司预测，惠普公司进驻后，将有超过
100家上下有关联的IT企业聚集洛阳，年
销售收入可能最终会超过1000亿元。

四是加速洛阳“四化同步”发展进程，
尤其是“两化融合”发展进程。洛阳是一
个老工业基地，我们现在正全力转型，就
是利用信息化和工业化的融合促进我们
的产业结构升级。这是市委、市政府致力
抓的一项重要工作，惠普的进驻一定会加
速这个进程。这是从“洛阳制造”到“洛阳
智造”的转变。

惠普基地项目有技术含量最高、投资额度最大等四个特点

记者：惠普基地项目和其他软件产业
园相比，有哪些特色？

宋殿宇：惠普落户洛阳，将极大地提升
我市信息产业的地位和影响力，这个项目
和其他信息项目产业相比有四个特点：

一是技术含量最高。惠普公司无论
是硬件生产还是软件开发，均拥有自己的
核心技术，这将极大地提高我市电子信息
企业技术含量和整个电子信息产业发展
的质量。

二是投资额度最大。这是洛阳市投资
额最高的战略性新兴产业项目。

三是人才培训最多。惠普-洛阳国际
软件人才及产业基地既为洛阳周边高校的
学生提供就业机会，也为河南省乃至全国
的IT产业提供了高端的软件人才。

四是软件测试技术领先。惠普-洛阳
国际软件人才及产业基地将打造国际先
进、国内一流的软件测试中心，这将填补我
市没有软件测试平台的空白。

我们会请高校在校生到惠普及合作伙伴的IT项目中去实践

记者：惠普基地主要面向哪些人群？
惠普为他们开设什么课程？经过培训，能
达到什么样的预期？

于志伟：我们主要面向在校的高校学
生，课程包括四部分，软件测试专业、软件
开发专业、IT资源管理专业、云与大数据专

业。惠普基地项目的培养目标正是软件测
试、开发、管理的中高端人才。培训周期在
一年左右，我们会花大量的时间请高校在校
生到惠普、惠普软件以及惠普各类型的合作
伙伴的IT项目中去实践。只有这样，才能
确保他们能承接企业对他们未来的要求。

有多好的项目，就有多好的政策支持

记者：市政府将拿出怎样的政策来支
持该项目建设？

李柳身：有多好的项目，就有多好的政
策支持。洛阳市政府非常重视这个项目，
将从各个方面服务好这个项目。第一，洛
阳市委、市政府已经成立了项目协调推进
领导小组，进行了责任分工，由领导小组统
一协调项目建设的规划、土地、建设手续的

报批等工作。第二，惠普项目分属洛龙、伊
滨两个区，当地区政府和管委会将成立项
目服务小组，服务小组明确部门牵头、专人
负责，实行“一站式”办公、“一条龙”服务，
为惠普建设、发展、经营提供高效、便捷的
服务。第三，洛阳市将积极向国家、省市争
取对惠普项目的支持，为惠普以及相关企
业的发展提供良好的政策环境。

努力打造IT产业的新高地，也就是中国的硅谷

记者：洛阳打造中国硅谷有何优势？
还有哪些工作需要做？

李柳身：对于如何打造洛阳硅谷这一
问题，我们首先应该感谢惠普公司。惠普
公司作为行业龙头，来洛投资必将带动IT

企业特别是软件开发企业进驻洛阳。IT
企业来洛后，洛阳市政府一定会为他们打
造一个快速发展的良好环境，包括政策环
境、政务环境、法制环境，努力打造IT产业
的新高地，也就是中国的硅谷。

洛阳招商团队令人感动

本报记者 孙自豪 孙小蕊 实习生 蔡林珊
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